



# Semper Fidelis

Décembre 2012 - N° 41

# Bulletin de l'Amicale

de l'ISM-La Pro ■ ■ ■ ■



# SOMMAIRE

<b>EDITORIAL</b>	<b>p3</b>
Le mot du Président Le mot du Chef d'Etablissement	
<b>LE LYCEE EN CHIFFRES</b>	<b>p4</b>
Les résultats aux examens Les effectifs de la rentrée	
<b>LYCEE ET ENTREPRISES</b>	<b>p5</b>
Revel'stages : une journée de rencontres Entreprises-Lycéens Appel aux chefs d'entreprise	
<b>LA PASTORALE</b>	<b>p6</b>
Past'elm Le blog de la Pastorale	
<b>EVENEMENTS</b>	<b>p7</b>
Le Prix des anciens La soirée des Retrouvailles du 28 décembre	
<b>LA VIE DU LYCEE</b>	<b>p8</b>
Témoignage de Laura Fort L'AS Voile (l'Open de La Rochelle)	
<b>LA PAGE DES JEUNES</b>	<b>p9</b>
Au cœur des CDI La Semaine de la Santé à la Providence	
<b>SOUVENIRS, SOUVENIRS...</b>	<b>p10 et 11</b>
Souvenirs d'un ancien élève : André Lehoerff (suite de la première partie parue en mai 2012) Appel aux anciens élèves	
<b>TEMOIGNAGE D'UN ANCIEN ELEVE</b>	<b>p12</b>
Jean-Michel MONCORPS, promotion 1985	
<b>HOMMAGE</b>	<b>p13</b>
Lady Coco ou « L'éloge du mouvement » Madame DELAHAUT ou le rêve américain	
<b>L'ASSEMBLEE GENERALE</b>	<b>p14 et 15</b>
Rapport moral du secrétaire Bilan financier Discours du Président Nos peines Hommage au père Ceyrac	
L'Assemblée Générale 2012 en images	p16



## Du changement au comité de rédaction du bulletin de l'AAISM

Jean JAMET, membre du conseil d'administration de l'association de l'Amicale des Anciens Elèves de l'ISM-LA PRO est responsable depuis de longues années du Comité de Rédaction de SEMPER FIDELIS, et nous lui devons la signature de nombreux articles. Il a souhaité passer la main à partir de ce numéro, mais restera cependant au comité.

C'est Catherine ETRAVES LE-HERAN qui tiendra désormais les rênes de ce journal, en collaboration avec les membres du comité.

Un grand merci à Jean pour le travail accompli, pour la rigueur et le dévouement dont il fait preuve !

Si vous souhaitez contacter la rédaction, vous pouvez appeler le 02 99 40 74 87 ou envoyer un mail à « [aaism@free.fr](mailto:aaism@free.fr) », à l'attention du comité de rédaction.

## A tous les anciens et anciennes élèves

Merci à tous ceux qui ont soutenu l'Amicale en 2012 en réglant leur cotisation. Et bienvenue aux nouveaux adhérents de l'année !

Pour que notre association puisse continuer à vous adresser ce bulletin, soutenir les actions pédagogiques du lycée, doter le Prix des anciens, organiser des manifestations festives et imaginer d'autres actions, vos cotisations sont indispensables !

Nous sommes en fin d'année, n'oubliez pas de nous adresser votre cotisation 2013.  
(Bulletin de cotisation à découper en page 14)

**Le Bulletin de l'Amicale / Semper Fidelis,**

Directrice de Publication : A.M. CARRIOU - Impression : Yellow Concept - 02 23 15 09 29

## Le mot du Président

Nous avons été heureux de nous retrouver, en juillet dernier, dans un cadre plus traditionnel : tout d'abord pour la messe qui a été célébrée par le Père Potterie dans le chœur de l'ancienne chapelle qui a, fort heureusement, gardé les fresques d'André Mériel-Bussy auxquelles les anciens sont très attachés. Ensuite, pour le banquet qui nous a réunis dans le grand hall, centre névralgique de l'Institution, chargé d'histoire et ... d'émotions !

C'est dans ce hall que, quelques mois auparavant, nous avons réuni pour une rencontre festive trois cents jeunes anciens des dix dernières années. Le succès remporté par ces retrouvailles nous a conduit à les renouveler cette année et c'est donc le 28 décembre prochain que nous accueillerons à nouveau les jeunes anciens élèves et leurs anciens professeurs.

Le Prix des Anciens sera attribué cette année selon une nouvelle formule : un concours portant sur la production d'un document à la fois iconographique et littéraire consacré à l'Institution et La Providence en 1968 permettra de récompenser deux élèves de Terminale, l'un pour l'Institution, l'autre pour La Providence.

Tout ceci témoigne de la vitalité de notre Amicale qui continue sa marche en avant grâce au dévouement des membres de son bureau, à l'apport de sang neuf dans

son conseil d'administration et grâce aussi à l'étroite collaboration avec la communauté éducative du lycée qui s'intéresse à nos activités et que nous soutenons dans la mesure de nos moyens.

Notre lycée, l'Institution-La Providence, fait preuve, lui aussi, de dynamisme. Comme vous pourrez le constater en lisant les pages de ce bulletin, les résultats aux examens 2012 ont été excellents, les effectifs sont en augmentation, de nouvelles classes ont été ouvertes, des réformes pédagogiques ont été mises en œuvre, les travaux de sécurité et d'amélioration du confort des élèves ont été poursuivis.

Souhaitons que 2013 soit, malgré les incertitudes de la situation économique et sociale, aussi faste pour l'ISM-LA PRO et notre Amicale et que notre prochaine Assemblée Générale nous rassemble toujours plus nombreux. Je vous adresse à tous, anciens élèves, professeurs et personnels administratifs, ainsi qu'à vos familles, mes vœux les meilleurs pour la nouvelle année.

SEMPER FIDELIS  
Louis MAIGRET



## Le mot du Chef d'établissement

Cette année scolaire 2012-2013 le lycée « Institution Saint Malo – La Providence » accueille 1246 élèves de la 3ème Prépa Professionnelle au BTS, 110 professeurs, 4 documentalistes et 39 membres du personnel OGEC.

### A la rentrée 2012 :

- Des ouvertures :

Une nouvelle classe de seconde et une nouvelle classe de 1ère STMG (Sciences et Technologie du Management et de la Gestion), 2 classes supplémentaires pour accueillir les nouveaux élèves.

- Des nouveautés

Des classes de secondes à effectif réduit (maximum 24 élèves) pour les cours d'anglais, favorisant ainsi la participation des élèves,

La poursuite de l'application de la réforme en classe de terminale en vue de la 1ère session du « nouveau » BAC en juin 2012.

La rénovation de la série STG qui devient STMG : plus

généraliste en 1ère mais conservant les spécialités en terminale.

- Des travaux

Ils continuent et maintenant c'est le niveau I (le grand hall) et la restauration qui sont à l'étude.

Et toujours,

- La Pastorale, les activités caritatives et humanitaires, les célébrations, les temps de prières, qui rythment la vie des lycéens,
- L'ouverture à l'international, les activités du midi encadrées par les enseignants et les personnels d'éducation, les échanges, voyages, sorties éducatives, culturelles, sportives, des conférences, qui font aussi que les élèves se plaisent au lycée.

Cette année scolaire, comme les autres années nous :

- irons vers l'excellence et la réussite pour tous,
- essaierons de rendre les élèves plus responsables et plus autonomes,
- aiderons les élèves à trouver leur voie pour l'avenir:

Anne-Marie CARRIOU-DURAND,  
Chef d'établissement

# Le lycée en chiffres

	Reçus	Mentions	
		AB	B
<b>Enseignement technologique</b>			
<b>BAC STG</b>			
	S/Total	100%	11   2
<b>Enseignement général</b>			
<b>Bac L</b>			
	S/Total	97%	12   8
<b>Bac ES</b>			
	S/Total	98%	33   13
<b>BAC S</b>			
	S/Total	100%	27   28
	<b>Total</b>	<b>99%</b>	<b>72   49</b>
<b>Enseignement professionnel</b>			
	<b>Total</b>	<b>100%</b>	<b>7   4</b>
<b>BAC PRO</b>			
	<b>Total</b>	<b>96%</b>	<b>32   9</b>

## Effectifs ISM Providence 2012-2013

Pour cette rentrée 2012, les effectifs sont en légère hausse, et nous ne pouvons que nous en féliciter!  
 Cette hausse concerne principalement les classes de seconde et la filière S.

A noter également, l'ouverture de 2 nouvelles classes :

- une classe de seconde générale
- une classe de 1ère STMG (Sciences et techniques du management et de la gestion).



**Total effectifs**

**1246 élèves à la rentrée 2012 (contre 1187 en septembre 2011).**

MAISON BOUTHELOUP - Charcuterie - 10, rue Gustave Flaubert 35400 Saint-Malo - 02.99.56.08.97  
 BLEU MARINE - Prêt à porter - 6, rue Saint-Vincent 35400 Saint-Malo - 02.99.40.89.21  
 EXTRA MUROS - Restaurant - Gare Maritime de la Bourse 35400 Saint-Malo - 02.99.56.76.54  
 LE BULOT - Bar Restaurant - 13, quai Sébastopol 35400 Saint-Malo - 02.99.81.07.11  
 TIMAB - Industrie - 55, boulevard Jules Verger 35800 Dinard - 02.99.16.51.50  
 E.M.L ENTREPRISES MÉTALLIQUES LONCLE - 37, avenue Aristide Briand B.P.53 35401 Saint-Malo cedex - 02.99.56.18.01  
 BREIZH CAFÉ - Crêperie - 7, quai Administrateur Chef Thomas 35260 Cancale - 02.99.89.61.76  
 CENTRAL-FLEURS - Fleuriste - 37, Boulevard Gambetta 35400 Saint-Malo - 02.99.40.15.93  
 SODEXO - Restaurant d'entreprise - 4, avenue des Peupliers 35517 Cesson Sévigné cedex - 02.23.45.60.27  
 ACTION PUBLICITÉ - Sérigraphie, Enseignes, Agences de publicité - 21, rue de la Janais 35400 Saint-Malo - 02.99.19.58.32  
 SARL CADIEU - Démolition, Terrassement, Carottage - Cité Grand Clos 22490 Plouër sur Rance - 02.96.86.83.48  
 RANCE ÉLEC - Electricité Générale, Bâtiment, Industrie - L'Oasis 35430 Saint-Suliac - 09.65.19.68.62  
 SIPAC - Informatique - 2A du Triangle Vert 35520 La Mézière - 02.99.13.25.47  
 LE GUEVEL - Transport & Logistique - 23 rue de la Grassinai - 02.99.21.19.68  
 STSM - Santé du Travail - 4,6, rue Augustin Fresnel BP 154- 35408 Saint-Malo - 02.99.81.12.22  
 GROUPE SACIB - Immobilier - 23, Boulevard de la Tour d'Auvergne 35400 Saint-Malo - 02.99.40.47.76  
 COLLÈGE STE JEANNE D'ARC CHOISY - B.P 32 35404 Saint-Malo cedex - 02.99.56.01.59  
 LA ROSE ROUGE - Fleuriste Décorateur - 49, Avenue Pasteur 35400 Saint-Malo - 02.99.56.09.27  
 L'ENTRE DEUX VERRÉS - Restaurant Traiteur - 7, rue des Grands Degrés - 35400 Saint-Malo - 02.99.40.18.91  
 LE GLACIER - Brasserie - Plage de l'Écluse - 35800 Dinard - 02.99.46.54.39  
 BOULANGERIE-PÂTISSERIE HEBERT - Boulangerie-Pâtisserie - 12 avenue du 47ème R.I - 35400 Saint Malo - 02.99.56.31.62  
 THIERRY BAGAS - Stores et Fermetures - La Gilbardais - 35400 Saint Malo - 02.99.19.50.90  
 LAITERIE DE SAINT MALO - 35400 Saint Malo - 02.99.21.11.00  
 CONDOR FERRIES - 0 825 135 135  
 YELLOW CONCEPT - 2, route du Mont Garrot - 35430 Saint Suliac - 02.23.15.09.29

Ce document  
 a pu être  
 réalisé grâce  
 à tous  
 ces  
 annonceurs

### Une journée de rencontres Entreprises-Lycéens le 24 janvier 2013 à Dinard

Nombre de formations comportent obligatoirement, à coté de l'enseignement général, une période de formation en milieu professionnel. Mais il n'est pas toujours facile pour le lycéen ou l'étudiant de trouver un stage en entreprise, encore moins dans la branche qui l'intéresse pour son avenir.

Aussi, l'initiative du Club des Entreprises du Pays de Rance (CEPR) d'organiser une journée de rencontres Entreprises-jeunes chercheurs de stages apparaît-elle particulièrement intéressante. Une opportunité que n'a pas manqué de saisir la Direction de l'ISM- LA PROVIDENCE.

Le Club des Entreprises du Pays de Rance, créé en 2000, regroupe des entreprises présentes dans le Pays de Rance (Ille et Vilaine et Côtes d'Armor). Il a pour objectif de favoriser le développement économique du Pays de Rance et de promouvoir les entreprises de son secteur en liaison avec les Chambres de Commerce (Saint-Malo – Dinan), les collectivités locales, les organismes de formation etc.

A son initiative, a été créé en 2003 « Atouts Pays de Rance et

de Fougères » un groupement d'employeurs qui rassemble aujourd'hui 74 entreprises de la région Saint-Malo – Fougères – Dinan, représentant environ 5 500 salariés. Son activité consiste, notamment, dans l'organisation du travail à temps partagé, l'aide à l'emploi en général.

La journée REVEL' STAGE du 24 janvier 2013 à Dinard s'adresse aux jeunes de 15 à 30 ans : collégiens, lycéens, étudiants, mais aussi jeunes en insertion professionnelle.

3000 jeunes sont attendus, ainsi que 200 entreprises, avec l'objectif de signer un millier de conventions de stages. Un événement donc à ne pas manquer !

Les jeunes qui cherchent un stage devront mettre à profit cette journée pour rencontrer des responsables d'entreprises, leur présenter leur formation, les convaincre de leur motivation pour acquérir une expérience professionnelle, poser des questions aussi sur la société, le poste ou le service auquel ils seront affectés etc.

A eux de se présenter dans les meilleures conditions, de faire va-

loir leur formation et leurs compétences pour intéresser l'employeur et l'amener à signer avec lui une convention de stage !

L'entretien ne devant durer que quelques minutes pour permettre le passage d'un maximum de candidats, mieux vaut se préparer avant dans les lycées avec l'aide des enseignants !

Cette journée sera l'occasion pour les jeunes de découvrir l'éventail des activités exercées par les entreprises du Pays de Rance et les possibilités d'emploi qu'elles offrent.

Ce sera aussi pour eux un excellent exercice pour de futurs entretiens d'embauche ...

A l'heure où l'emploi est un souci majeur, saluons cette initiative du Club des Entreprises du Pays de Rance pour rapprocher le monde de l'entreprise du monde de l'enseignement et contribuer à ajuster la formation des jeunes aux métiers d'aujourd'hui ... et de demain ! L'ISM-LA PRO, Lycée des Métiers, est particulièrement attentive à ce type d'action.

Jean JAMET

## Appel aux chefs d'entreprise !

Vous êtes ancien élève, chef d'entreprise de surcroît, peut-être avez vous la possibilité de proposer un ou des stages à nos jeunes lycéens ou étudiants !

N'hésitez pas à nous contacter, nous transmettrons vos offres.

# La pastorale à l'ISM-La Pro ■ ■ ■ .

*« La Pastorale, c'est une ambiance, une attitude, le rêve d'un monde à bâtir ; elle s'écoule comme une source – l'évangile – au cœur de l'établissement et de la communauté éducative. Chacun doit pouvoir venir s'y abreuver, y puiser s'il le souhaite ».*

Ainsi se présente la Pastorale sur son blog à l'adresse des lycéens de l'Ensemble La Mennais (englobant l'ISM-LA PRO et les RIMAINS).

Au cours de l'année passée, cela s'est traduit sous forme d'activités multiples :

- Participation aux grands rassemblements internationaux que furent les JMJ de Madrid et quelques mois plus tard le Taizé Lycéens.

- Engagement dans « l'aventure Confirmation » : en début d'année, une sortie de prière et de réflexion avec une marche sur les sentiers côtiers de la chapelle Sainte Anne (en Saint-Broladre) à Rothéneuf ; et à la Pentecôte l'immersion dans ce grand rendez-vous diocésain au stade de la route de Lorient à Rennes.

- Célébrations : La messe de fin d'année, animée par les jeunes, a réuni lycéens et enseignants dans la salle de conférences de l'ISM – et à l'occasion de la fête de l'Ascension, célébration « Gospel » avec le Père Louis Emmanuel.

- Aide humanitaire : par l'opération « Bol de riz » - par la vente de gavottes en faveur de l'orphelinat cambodgien Sok Sabay.

- Des activités de service : un séjour à l'abbaye de Timmadeuc a été organisé pour aider les moines à rentrer le bois, nettoyer des locaux, etc

- L'accueil à l' Espace Pasto : tous les lycéens sont invités, chaque vendredi à partir de midi, à venir prendre un café, échanger avec les uns ou les autres, dans une ambiance sympathique.

Cette année 2012-2013 n'est pas en reste de réalisations et de projets comme on peut le constater, notamment, à la lecture, ci-dessous, d'extraits du blog de la Pastorale au sujet des Restos du cœur.

Il est envisagé également d'inviter les lycéens à participer, une fois par mois, à une messe célébrée à l'oratoire de l'ISM sur le temps de midi.

Et puis, se profile ce grand évènement que seront les JMJ de Rio de Janeiro en juillet prochain sur le thème « Allez et de toutes les nations faites des disciples ». Une aventure, exaltante certes, mais qui nécessite des préparatifs, notamment financiers ! D'ores et déjà, les lycéens s'y sont attelés !

## AP Solidaire ■ ■ ■ .

(Extraits du blog de la Pastorale).

Responsable de la Pastorale : Pierre Gil-Hemery



***Une action en partenariat avec les Restos du Cœur mais bien d'autres actions sont entreprises par les jeunes de notre lycée et nous ne pouvons que les encourager.***

Le 30 septembre 2012

Un groupe de secondes de la Pro a répondu présent à la proposition de Mme Soulat de consacrer son temps d'Accompagnement Personnalisé à la conception d'un projet Solidaire. Lors des premières séances, ils ont choisi de travailler avec le Restos du Cœur et ont reçu un vendredi de fin septembre, Mr Jean Collet, venu leur présenter l'association et sa réalité malouine... Au terme de ce riche temps d'échanges, il a été convenu que les jeunes iront à leur tour visiter le local des restos du cœur de Saint-Malo...En attendant, ils peaufinent leurs actions et la com pour récolter des denrées alimentaires et des fonds...

Le 6 octobre 2012

« Nous nous sommes mis en binôme sur le projet humanitaire des Restos du Cœur. Aujourd'hui nous préparons les flyers, les textes afin de passer dans les classes le 23 novembre et présenter notre projet. Certains travaillent aussi sur la campagne d'affichage et l'organisation. Le 15 octobre, nous visiterons les Restos du Cœur. »

Le 15 octobre 2012

Ce matin, le 15 octobre, nous visitons les Restos du Cœur. L'accueil est très chaleureux, on s'y sent bien, et nous partageons le café avec les bénévoles. Nous découvrons leurs espaces et l'organisation interne des Restos. Nous récupérons du matériel pour notre opération qui aura lieu du 26 au 30

Ne manquez pas d'aller visiter le blog de la Pastorale et vous vous rendrez compte de son dynamisme :

<http://pastorale.ism-lapro.fr>



## Le prix des anciens

L'Amicale des anciens élèves de l'ISM-LA PRO propose, à partir de cette année 2012-2013, de récompenser les élèves de Terminale qui auront apporté la meilleure contribution au travail de mémoire de l'établissement.

Si le projet doit être travaillé par tout jeune qui se prépare à quitter ses études secondaires, il n'est pas moins vrai que tout élève reçoit l'héritage d'une histoire des savoirs, des croyances, des arts et d'une histoire éducative.

Le travail sur le passé ne relève pas seulement de la nostalgie qui peut dégénérer en pathologie mais de la construction de soi en tant que personne particulière unique : pas de mémoire individuelle sans participation à une mémoire collective.

**Les élèves de Terminale de l'année 2012-2013 sont invités, pour ceux qui souhaitent concourir, à produire un document à la fois iconographique et littéraire consacré à l'Institution – la Pro Saint-Malo en 1968. Ils devront trouver une quinzaine de photos d'époque authentifiables de Saint-Malo et de l'établissement avec ou sans légende mais avec une mise en valeur d'éléments significatifs de cette époque. Ils devront également réaliser deux interviews, l'un consacré à un enseignant, l'autre à un élève de 1968.**

Les deux meilleurs documents (l'un pour l'Institution, l'autre pour La Providence) seront récompensés d'un prix pour chacun de 150 euros remis aux candidats lors de l'assemblée générale de l'Amicale des Anciens Elèves le 1er dimanche de juillet.

Joël VETIER

### Soirée

## « Retrouvailles des anciens de l'ISM La Pro »

En raison du succès de l'an dernier, cette année, pour la deuxième année consécutive, l'Amicale des Anciens organise une soirée « retrouvailles des anciens de l'Institution et de la Providence ».

Cette soirée se déroulera le vendredi 28 décembre dans le grand hall de l'Instit (entrée 1 place Saint-Aaron) comme l'an dernier. Se retrouver autour d'un buffet, retrouver nos professeurs, nos camarades, évoquer les bons souvenirs, parler de notre vie actuelle, tels sont les objectifs de cette soirée.

Tous les anciens élèves, professeurs, éducateurs et membres du personnel sont invités mais pour des questions de sécurité, nous ne pouvons admettre que 300 personnes. C'est pourquoi, nous ouvrons dès aujourd'hui les inscriptions à cette soirée. Il vous suffit d'adresser un mail à « [aaism@free.fr](mailto:aaism@free.fr) » en indiquant vos noms, prénoms, années de promo ou de présence au lycée, et adresse mail, afin de recevoir un numéro et valider votre inscription.

Une participation de 5 euros sera demandée à l'entrée pour chacun (hormis les enfants) pour couvrir les frais. Et cette année, des surprises vous attendent, telles que : animations, tirages au sort... !

Alors, n'attendez pas, inscrivez vous vite !

Catherine ETRAVES LE-HERAN



## Témoignage de Laura FORT, ■ ■ ■ ■

Responsable Vie Scolaire à l'ISM

Après avoir travaillé 5 ans à l'internat et 3 ans à la Providence, j'ai rejoint l'équipe de l'ISM en septembre 2011 pour de nouvelles missions.

Responsable Vie Scolaire de 9 classes de Secondes, mon rôle est de les recevoir, de les accompagner et de les aider dans leur intégration au Lycée. Avec les professeurs principaux, lors de rencontres, nous évaluons les problèmes rencontrés par les élèves et nous efforçons de les solutionner.

En complément de ce rôle éducatif, je travaille également sur les projets d'animation en collaboration avec le CPE : Les ateliers du midi, où nous proposons des activités telles que la danse, la musique ou le théâtre, mais aussi des conférences et le « carrefour des associations » destiné aux élèves de secondes de l'ISM, de La Providence et des Rimains.

Depuis 2007, la conception et la réalisation du « livre de l'année » m'ont été confiées et m'ont ouverts de nouveaux horizons. Cette rétrospective sur papier des nombreux événements du lycée est composée de photos et d'articles. Résumer en quelques pages la vie du lycée sur une année demande une sélection. Et pourquoi pas un journal plus dynamique ? Ainsi, le blog « Le Collectif » est né. L'actualité des lycéens est maintenant accessible à tous grâce à ce journal en ligne.



L'équipe de rédaction, composée d'élèves des deux sites, contribue à garder le lien avec les lycéens. Ce nouvel outil

de communication permet également d'ouvrir une fenêtre sur notre établissement et d'inviter la jeunesse extérieure à découvrir notre rocher.

Le petit frère du « livre de l'année » a vu le jour en mars 2012. Baptisé le « journal des portes ouvertes » ses pages sont à destination des visiteurs et ont pour objectif de présenter les sections et les actions pédagogiques du lycée. Notre équipe de rédaction enfle alors sa casquette de journaliste pour récolter et sélectionner les articles écrits par les élèves, les professeurs et les personnels éducatifs.

Parallèlement à la presse écrite, des projets audiovisuels sont en cours. Je prépare le tournage du clip de présentation du lycée, mais également des clips ponctuels qui animeront les écrans du lycée.

C'est avec l'implication des jeunes et de la communauté éducative, que j'espère pérenniser ces nouveaux concepts dans l'intérêt d'augmenter le caractère attractif de notre établissement.

Laura FORT

## L'A.S. Voile ■ ■ ■ ■

Après les ravages du baccalauréat, (100 % de réussite) c'est une équipe de vingt cinq jeunes lycéens de seconde et première qui rejoint l'As voile avec pour tous, la ferme volonté de participer aux régates du printemps. Alors, pour le premier rendez vous de la saison, le "mondial open 5.70". Ils étaient nombreux à être déçus de ne pas y participer mais les conditions souvent musclées de ce début d'automne incitaient à la prudence et seul un équipage a fait le déplacement. Après trois jours de stage, ils ont régaté dans des conditions particulièrement délicates et se classent à la 17ème place. Deux autres équipages représentaient l'établissement et étaient confiés à des anciens élèves du lycée (toujours heureux de revenir régater sur les bateaux de l'AS) et les résultats sont plutôt bons. L'équipage de l'Escalier Club Bonobo termine 8ème en ayant malheureusement cassé pas mal de matériel et abandonné deux manches et l'équipage de Bessec Chasseur, après des débuts délicats 6ème, 8ème et 5ème, enchaine quatre secondes places et finit Vice-Champion du monde derrière des espagnols intraitables.



### Les équipages :

Citroen Saint Malo : Amaury Hervé, Antoine Fievez, Paul Gosselin

Escalier club Bonobo : Quentin Le Nabour, Ludovic Bodiou, Grégoire Courtel

Bessec Chasseur : Eric Cottrel, Stanley Varrin, Julien Beluite.

### PROCHAIN RENDEZ-VOUS :

LE SPI OUEST France avant le championnat de France à Brest en mai

Eric COTTREL

Responsable de l'A.S. Voile

## Mais que se passe t'il au C.D.I. ?

Le CDI, c'est le Centre d'Information et de Documentation du lycée.  
Il en existe un à la Pro et un à l'ISM.

Entre concours littéraires, conférences, rencontres avec des professionnels de l'image, participation au festival « Etonnants Voyageurs », découverte d'œuvres cinématographiques, échanges au Café Culture, formation à la recherche documentaire, développement de l'esprit critique, aide à l'orientation, les CDI de l'Institution et de la Providence proposent aux élèves d'aiguiser leur curiosité et de s'investir dans des projets variés.



Les équipes  
des CDI.

## La Semaine de la santé au lycée

Lors de la semaine du 15 au 18 octobre 2012 a eu lieu la semaine de la santé au lycée la Providence.

Avec l'aide de Mme Jourdain (professeur de PSE) nous avons planifié plusieurs actions avec pour but de sensibiliser tous les élèves sur un thème précis :

- Les élèves de seconde et de 3<sup>e</sup> Prépa pro sur le thème des addictions (drogues, alcool, tabac,...) par l'intermédiaire de l'association Liberté Couleurs. (intervention de 2h par classe)

- Les élèves de première sur le thème des relations aux autres, l'affectivité et la sexualité par l'intermédiaire du CLER. (intervention de 2h par classe)

- Les élèves de terminale sur le thème de la sécurité routière, cette intervention a été réalisée sur une journée entière qui a été banalisée.

15 intervenants ont participé à cette journée: 1 pompier, 2 instructeurs de l'école de Police de Saint Malo, 5 personnes de l'association des paralysés de France, 2 personnes de l'association France ADOT (don d'organes) ainsi que des intervenants de la sécurité routière d'Ille et Vilaine.

Les élèves, par groupe de 10, ont circulé sur 12 ateliers (rotation toutes les 35 min) tout au long de la journée (de 9h à 16h30) comme un simulateur auto et un simulateur 2 roues, un parcours en fauteuil roulant, un parcours avec des lunettes qui simulent une alcoolémie de 1g, et des échanges et témoignages avec les intervenants.

Nous avons en plus programmé des activités sur le temps du midi :

- Mercredi midi : initiation au Shiatsu

(technique de thérapie manuelle d'origine japonaise, inspirée du massage chinois) (15 participants)

- Jeudi midi : 2 infirmières du centre de tabacologie de Saint Malo (65 visites)

- Vendredi midi : initiation au Yoga (15 participants)

Le but étant de réorganiser ce projet pour les années suivantes en étoffant les interventions et en les diversifiant.

Grâce à Mme Mercier (Maison de la Famille à Saint Malo) nous avons pu mettre à la disposition des élèves 2 expositions (sur les drogues le tabac et l'alcool) et beaucoup de documentation, qui reste d'ailleurs disponible toute l'année au CDI.

*Loïc Martin, Cadre d'Éducation au lycée la Providence*



# Souvenirs d'un ancien élève

André LEHOËRFF 1939 – 1945

(suite de la première partie parue dans le Bulletin de Mai 2012)



« Il faut maintenant que je vous raconte la vie quotidienne au Collège :

D'abord, les restrictions alimentaires se sont faites sentir de plus en plus. Et pourtant, croyez moi, les Sœurs (car c'étaient les religieuses qui préparaient les repas servis au réfectoire) faisaient des « miracles » avec le peu de matières premières disponibles ; la morue, évidemment, manquait car les bateaux ne pouvaient plus se rendre sur les lieux de pêche; la pénurie de viande, de pain, tout devenait problématique. C'est alors qu'une demi douzaine d'entre nous allions, lors de la récréation, avec deux brocs chacun, puiser de l'eau de mer autour des viviers près du Fort National ; cette eau était aussitôt bouillie en cuisine pour récolter le sel.

Maintenant, parlons du sport et des loisirs : il y avait basket, escrime... mais le football était roi ; davantage encore avec le retour du Père Pichot de Saint-Méloir (à qui je servais la messe, en bas dans la crypte) ; le collège a toujours eu des équipes de football très performantes ; peut-être que l'entraînement dans le sable mou y était pour quelque chose ? Il y a eu de très bons joueurs ; certains sont devenus professionnels, (comme Guy Rabstejnek dont le père était un tailleur très connu à Saint-Malo), vers Rennes et même Monaco. Les compétitions se déroulaient généralement le jeudi après-midi aux Grèves de Chasles ou sur le terrain de l'USS à Rocabey. J'en ai aussi de mauvais souvenirs en tant qu'internaute : le dimanche, nous les pensionnaires, devons quitter le stade avant la fin des matches de l'USSM, afin d'arriver à l'heure pour les vêpres ou les complies (en été)...en pleine 2° mi-temps !

Pour les sorties des internes, on se mettait en rang, par



deux ou trois, pour nous rendre aux différents stades ou au Parc des Corbières à Saint-Servan ; quelquefois aussi au Cinéma Jeanne d'Arc, à Saint-Servan. Sinon, il y avait les sorties en famille, courtes mais appréciées... à condition, bien sûr, de ne pas être « en colle » le jeudi, à se taper 500 lignes comme punition sous la surveil-

lance du Père Miniac ! A ce sujet, je me souviens de l'Abbé Quémerais qui, de sa grosse voix, avec son air ironique, durant l'année scolaire 1944-1945, me lançait (en allusion à Saint-Méloir, ma commune) : « saint m'laie, au tableau » ! ou encore : « saint m'laie, je te fous en colle ! ». Il connaissait toute ma famille à Cancale ; mais il ne m'a jamais mis en colle...C'était une simple boutade ! pour son plaisir...



Un rite immuable, au-delà des offices religieux obligatoires (messes, grand-messes, vêpres, complies), consistait, le dimanche, après la grand-messe, à prendre connaissance, dans le grand hall, des résultats des compositions du jeudi. Le gagnant, au milieu de tous les élèves, internes ou externes, allait, sous les applaudissements, serrer la main du Supérieur».

« En 1944, j'ai retrouvé un Collège complètement martyrisé, qui nécessitait d'immenses travaux. Il n'avait dû son salut qu'à la volonté et au courage de l'Abbé Donne et d'autres, comme le Père Pichot, qui couraient sans cesse pour arrêter la propagation du feu (car il y en avait des incendies !). Ils ont sauvé le Collège, qui était, sinon, promis à une destruction totale.

Malgré tout, l'internat fut rouvert à la rentrée. Je me souviens avoir couché dans le dortoir des grands, dès octobre 1944, soit peu de temps après la libération de Saint-Malo. Les plages de l'Eventail et de Bon Secours étaient de nouveau accessibles, mais alors, la vie dans les décombres ne reprenait que très doucement. C'était le début de la reconstruction. Il avait fallu d'abord tout déblayer ; certes, on ne voyait plus les Allemands mais les restrictions, aussi bien alimentaires que vestimentaires demeuraient (tout ceci, jusqu'en 1949-1950). Je garde un souvenir mémorable de ce 8 mai 1945 qui marquait la fin de la guerre : on est parti en promenade vers la gare SNCF de Saint-Malo. Le lendemain, avec la « Schola », la chorale du Collège, dirigée par l'Abbé

Gauvin, nous avons rapidement appris et chanté l'hymne américain pour célébrer l'évènement, sur la place de la Grande Poste, intra muros (aujourd'hui place des frères Lamennais) devant toutes les autorités officielles ».

« Pour ma part, à la sortie du Collège, je suis parti naviguer; d'abord sur un Liberty Ship qui portait encore son nom américain « Allen G.Collins » (jeune officier mort à bord d'un bateau en Italie) qui, après francisation, deviendra « le Lion » ; c'est ainsi que j'ai démarré une longue carrière, en passant par l'Ecole d'Hydro du Havre, jusqu'à devenir; de Pilotin, Lieutenant, deuxième Capitaine, à Commandant sur plusieurs navires, à travers les mers du globe, dans la Marine Marchande ». (A. Lehoërf me

montre des photos de ses navires passant devant les 2 Tours de Manhattan)

« Bien entendu, je n'ai pas oublié mes années de Collège ni mes amis, dont certains que je retrouve encore. J'ai par exemple, un camarade de Collège, de ma classe, que j'ai retrouvé, lors d'une Assemblée Générale de l'Amicale des Anciens Elèves, 60 ans après !. A ce propos, j'estime, moi aussi, que l'Amicale mériterait une meilleure participation des anciens et j'encourage fortement les jeunes générations à s'y intéresser davantage, pour perpétuer la mémoire et les souvenirs ».

André LEHOËRFF

## Appel aux anciens élèves de la classe Philo-Maths de 1953

L'année prochaine – 2013 – il y aura 60 ans que nous nous apprêtons à passer la 2ème partie du Bac, série Philo pour les uns, Maths pour les autres, sous la conduite de notre professeur de philosophie l'Abbé Pierre PLATEAU.

60 ans ! C'est un anniversaire que l'on se doit de fêter tous ensemble. Certains ont malheureusement disparu mais, sur les 28 présents sur la photo de classe, une majorité a toujours bon pied-bon œil et même deux pieds à Saint-Malo ou dans la région !

Quel plaisir de se retrouver, soixante ans après notre sortie du Collège, autour de notre ancien professeur, le Père PLATEAU qui, revenu en retraite à Saint-Malo, nous a d'ores et déjà assuré de sa joie de revoir sa classe 53.



Dans l'immédiat, nous proposons à tous les anciens élèves présents sur la photo de se manifester au secrétariat de l'Amicale pour dire s'ils sont « partants » pour ces retrouvailles qui pourraient avoir lieu le dimanche 7 juillet à l'occasion de la réunion annuelle des anciens élèves de l'ISM-LA PRO. Merci de répondre à cet appel, quelque soit votre décision, et de préciser, en même temps, vos adresses postale et Internet afin que nous puissions reprendre contact.

Jean JAMET

De gauche à droite – De haut en bas

Bernard Jouan – Joseph Raoul –... Corbel – Jacques Roblin – Jean Jamet – Alain Zeghers  
Alain Serrand – Jean-Paul Gallas – Yves Vallaud – Yves Barbotin – Jean-Yves Griveau – René Couanau – Alain Le Bihan  
Marc Raymond – Jean Dugué – François Violet – Jean Lucas – Michel Barbier – Gildas de la Villeglé – Claude Viard – André Lehoërf  
Joël Choquet – Eugène Morel – Joseph Jugault – Abbé Plateau – Pierre Gédouin – Gérard Mainfray – Jean-Claude Berthelot

# Témoignage d'un ancien élève

Jean-Michel MONCORPS, promotion 1985 (BAC B)

Le bac B en poche, en 1985, Jean-Michel fait partie des tout premiers élèves du BAC Commerce International créé à la Pro. Mais visiblement, cette orientation ne lui convient pas vraiment. Il se sent plus attiré par la communication et après la première année, décide d'intégrer un BTS Publicité à Rennes qu'il obtient en 1988.

Il rejoint alors Paris, embauché par M6, toute jeune télévision à l'époque pour travailler au service téléspectateurs, poste qu'il occupe pendant un an. Il est alors le lien entre la chaîne de télévision et le téléspectateur par le biais du téléphone, répondant aux nombreux appels de ceux-ci.

Recruté ensuite par le Figaro, toujours à Paris, il est alors en charge d'une zone de portage (distribution de journaux à domicile) puis des Petites Annonces par téléphone pour une des publications du Figaro : l'Indicateur Bertrand. Il y passe 12 années et gravit tous les échelons pour devenir directeur de publication d'un des magazines de l'Indicateur Bertrand.

En 2001, il décide de changer complètement de secteur d'activités pour se lancer dans la restauration. Il ouvre alors un restaurant à Saint-Germain-des-Prés qu'il revend au bout de 2 ans.

Son passage à l'indicateur Bertrand lui a donné le goût de l'immobilier et il trouve un poste de négociateur dans une agence immobilière à Paris.

Et l'appel malouin a été très fort puisqu'en 2005 il revient à Saint-Malo pour ouvrir son agence immobilière au cœur d'Intra-Muros, où il se sent très bien !

**Semper Fidelis :** Peux tu me parler des meilleurs souvenirs de ton passage à l'INSTIT ?

**Jean-Michel Moncorps :** Les fêtes de Noël dans le grand hall. J'ai même endossé, une année, le rôle de présentateur du spectacle ! Après le spectacle, on partait en discothèque. A l'époque on avait la chance d'en avoir une tout près, c'est-à-dire sous le Casino de Saint-Malo et on ne s'en est pas privé !

Autre bon souvenir : les repas de classes de fin de trimestre. Un grand moment : petit resto avec les copains puis soirée en boîte, sous le Casino bien sûr !

Un autre grand souvenir dont je peux parler maintenant, il y a prescription : que faisons-nous pendant les cours de gym ? Nous partions bien sûr en groupe pour les heures de sport à Marville, mais bizarrement certains se perdaient en cours de route et pour se reconforter se retrouvaient au café « Les Voyageurs » pour « boire des cafés et fumer des clopes » (citation de l'intéressé). Toutes nos excuses à Mr MOLLIER. Ce n'était pas contre lui !

Ah oui le midi aussi !

Nous étions demi-pensionnaires et nous n'avions pas le droit de sortir entre midi et deux. Qu'à cela ne tienne ! Une tradition consistait à se transmettre de promo en promo une clé ou une copie de clé d'un vieux portail, côté Petit Collège. Mais il valait mieux éviter les

jours de pluie car pour le retour, si le bois de la porte était trop imbibé de pluie, la clé ne fonctionnait pas !

Un dernier grand souvenir : un voyage à Budapest organisé par Madame Marcelle, professeur d'économie. Voyage fabuleux, très riche en découvertes.

**SP :** Et tes plus mauvais souvenirs ?

**JMM :** Eh bien en fait, je n'en ai pas tant que ça ! D'aussi loin que je me souviens, je n'ai pas de mauvais souvenirs. Sauf peut être la fois où nous avons organisé une soirée, distribué des prospectus, bref tout prévu mais au dernier moment, nous nous sommes heurtés à un refus catégorique de la direction de l'Institut.

**SP :** Certains professeurs ou surveillants t'ont-ils marqués plus que d'autres ?

**JMM :** Un certain nombre de professeurs m'ont marqué, dont je n'ai pas retenu tous les noms. Je peux citer néanmoins : Monsieur TRAOURE, professeur de mathématiques, maintenant à la retraite mais que je sais habiter Intra-Muros et dont j'aimerais bien avoir des nouvelles. Monsieur DE FRANCE, aujourd'hui décédé mais dont je garde un excellent souvenir.

Madame MARCELLE, super prof d'économie et Madame LEBEC, professeur d'histoire-géographie. J'aurais grand plaisir à les revoir !

**SP :** Une phrase de conclusion ?

**JMM :** En résumé, je peux affirmer que mes 3 années passées à l'ISM font partie de mes meilleurs souvenirs de jeunesse : « on bossait mais on rigolait bien et l'ambiance était super ! ».



## .. ■ ■ Lady Coco ou « l'éloge du mouvement »

Cette Lady... c'est un volcan en éruption 24h/24 : la vie est tout feu tout flamme avec elle, mille idées à la seconde, babillage non-stop, débit mitraillette, le mouvement perpétuel incarné, comme dit le philosophe : « je bouge donc je suis », c'est à la fois le feu et l'air mariage qui a engendré cette « femme tourbillon »...mais quelle belle personne, quelle amie, quelle collègue hors pair !



Cette Lady... c'est aussi l'action : elle sait s'engager sans compter, motivée par sa générosité, poussée par son altruisme sans limite : elle donne et donne encore aussi bien aux jeunes qu'aux plus âgés, du lycée à la maison de retraite, en passant par le tribunal pour lequel elle était traductrice !

Cette Lady...c'est encore un guide touristique, une formatrice à Angers, une animatrice culturelle d'exception (le festival du film britannique par ex), une artiste créatrice de pièces de théâtre, comédienne et directrice d'une troupe ! Une femme inspirée par la vie et l'écriture !

Cette Lady...c'est surtout une perle d'humanité : solidaire dans les moments difficiles, toujours une petite attention qui reconforte et qui porte... tout le monde se souvient de ses petits mots dans les casiers, de ses petits cadeaux...

Cette Lady est un Roc qui a tenu bon malgré les vicissitudes que la vie nous réserve parfois !

Lady Corinne Delahaut peut être fière de son parcours, de son passage à l'Institution la Providence, fière de ce qu'elle a semé et nous fiers d'être ses amis ! C'est sûr, elle nous manque, mais quelle chance pour nos amis Réunionnais qui vont croiser son chemin, puisque c'est 'là-bas', que désormais, elle a décidé d'enseigner et donc de continuer à donner !

*Brigitte Balay, Corrine Allaire, Loïc Thirault.*

## .. ■ ■ Madame DELAHAUT ou le rêve américain

### Témoignage d'un ancien élève (promotion 2012).

Il était une fois... le rêve d'un enfant, qui n'avait qu'une envie : découvrir l'Amérique !

Cet espoir est resté à l'état de rêve durant tant et tant d'années.

Jusqu'à ce jour de 2011 où il devint réalité.

New York était à lui, et deux semaines durant, ce mirage d'antans fut le bonheur présent.

Sans certaines personnes, dont Madame Delahaut, cela n'aurait été possible.

Alors, à l'heure du départ pour de lointaines régions, de celle sans laquelle cela n'aurait pas été possible, l'hommage et les mercis sont de rigueur !

L'Ile de la Réunion, vers laquelle s'est porté son choix pour la poursuite de sa carrière, gagne une personne de qualité.

On ne peut malheureusement pas toujours garder ces personnes là !

Je vous souhaite bonne chance, Madame Delahaut, et tout le bonheur possible.

Car du bonheur, avec New York, vous m'en avez donné !

*Gaëtan ETRAVES, Promo 2012*

*Etudiant en licence Histoire Sciences Politiques à l'ICR.*

*Voyage à New York en février 2011 avec Corinne DELAHAUT et Loïc THIRAULT*

# L'Assemblée Générale du 1er juillet 2012

## AAISM - Rapport moral du secrétaire 2011-2012

### Lecture du rapport concernant les activités du secrétariat de l'Amicale pour 2011-2012.

Depuis la dernière Assemblée Générale, le Conseil d'Administration s'est réuni 6 fois, le comité de rédaction du bulletin 3 fois.

Nous avons tenu plus de 110 permanences au bureau de l'Institution.

Lors de la réunion du conseil d'administration du 12 juillet 2011 qui faisait suite à l'assemblée générale du 3 juillet, il a été décidé d'organiser une soirée de retrouvailles des « jeunes anciens » sortis du lycée en 2001.

Cette soirée ayant lieu lors d'un buffet offert par l'Amicale, les participants payant les boissons.

Cette rencontre a été fixée au 28 décembre 2011.

La mise en place de ce projet a été confiée à Catherine Etraves avec la participation du secrétariat.

Pour contacter les anciens élèves 2001, les listes de classes de l'époque ont été retrouvées et les adresses contrôlées une à une avec l'annuaire sur Internet, 282 adresses étaient encore valides. Un fichier a été créé ce qui a permis d'expédier un courrier à chaque adresse retrouvée.

Les retours n'ont pas été très nombreux, nous avons, alors, décidé d'inviter un maximum de jeunes anciens sans tenir compte de l'année de sortie.

Le moyen le plus approprié pour toucher ces jeunes nous a semblé être le réseau social « Facebook ». C'est Catherine Etraves qui s'est chargée de lancer l'appel.

Les résultats ont été spectaculaires, nous avons eu de nombreux messages sur notre messagerie Internet de jeunes voulant participer. Pour des raisons de sécurité dans le grand hall nous avons dû limiter l'accueil à 300 personnes.

Le secrétariat a transmis au fur et à mesure les e-mails à Catherine qui s'est chargée de gérer les inscriptions en retournant à chaque élève un numéro à présenter à l'entrée le 28 décembre.

Vous avez pu en lire le compte-rendu détaillé de cette soirée dans notre dernier Bulletin de mai 2012.

Suite à cet événement il a été décidé d'expédier un mailing électronique à tous les participants, leur décrivant l'association et les invitant à cotiser. Un sondage leur a été également adressé, leur demandant ce qu'ils attendaient d'une Amicale d'anciens élèves et ce qu'ils avaient pensé de la soirée du 28 décembre.

Les textes du mailing et du sondage ont été réalisés par Catherine.

Ce sont plus de 300 mails que le secrétariat a envoyés.

Pour les expéditions, nous avons dû créer plus de 300 contacts dans la messagerie « Free ».

Catherine a mis aussi ces documents en ligne sur Facebook.

Lors de ces expéditions nous nous sommes aperçu que l'outil de messagerie que nous utilisons n'était pas adapté à des envois en nombre ce qui est ennuyeux puisqu'à partir de 2012 l'exemplaire de décembre du Bulletin sera adressé par ce moyen à tous nos contacts, seuls les membres à jour de leur cotisations et n'ayant pas d'adresse Internet continueront à recevoir une version papier des deux bulletins.

Pour faciliter les envois nous avons créé une autre messagerie dont nous vous communiquerons l'adresse en temps voulu.

C'est environ 500 contacts que nous avons ressaisis.

Pour tester cette nouvelle messagerie, nous avons expédié le Bulletin paru en mai à toutes les adresses mail en notre possession.

Cela nous a permis également d'envoyer le Bulletin à tous les jeunes venus le 28 décembre.

Comme vous le voyez l'année 2011-2012 a été chargée puisqu'en plus de ces tâches exceptionnelles, nous avons à réaliser le travail courant du secrétariat.

### Conclusion

Pour conclure et concernant la soirée du 28 décembre, je ferai un très rapide bilan :

## Adhésion ou Renouvellement

Nom de famille .....

Nom marital .....

Prénom .....

Adresse .....

CP ..... Ville .....

Tél .....

E-mail .....

Années de présence : 19..... à..... ISM - LA PRO

Montant de la cotisation annuelle :

24,00 Euros pour les anciens élèves,

10,00 Euros pour les autres membres associés (conjoint, veuf, directeur, professeur, surveillant)

Gratuit pour les jeunes anciens pendant les 5 ans qui suivent leur départ du lycée.

Règle sa cotisation de ..... euros en un chèque à l'ordre de l'Amicale ISM – LA PRO.

(chèque à adresser au trésorier : Joël BARBOTIN

13 Boulevard Douville 35400 Saint-Malo)

Votre cotisation est à renouveler chaque année, au mois de janvier. MERCI.



**Côté positif :**

300 participants. Satisfaction de tous, pas un avis négatif. Pas un incident.

300 questionnaires envoyés pour mesurer l'indice de satisfaction et recevoir les suggestions.

Des suggestions intéressantes ont été faites, à lire dans le dernier Bulletin.

**Côté négatif :**

Seulement deux adhésions avec cotisation ont été enregistrées.

Seulement une quinzaine de réponses au questionnaire nous est revenue.

Déficit pour l'Amicale : 437€.

Donc :

Si nous renouvelons l'opération, il faudra repenser les conditions financières de participation.

**Elections au Conseil d'Administration**

Les membres sortants sont : Jérôme Marsais, Denise de Salm, Alain Van Valenberg et Pierre Nicou, tous se représentent et sont réélus à l'unanimité.

Dominique Doualle (ISM 58-67) est entré en cours d'année, sa cooptation est validée à l'unanimité.

En remplacement de membres démissionnaires, il y a trois postes à pourvoir.

Jacques Terrière (ISM 71-72) est candidat et élu à l'unanimité. Je passe la parole à Joël Barbotin notre trésorier pour son rapport financier.

Merci de votre attention.

Pierre Nicou le 1er juillet 2012

**AG 1/07/2012 : Bilan financier 2011**

BILAN FINANCIER 2011				
<b>ENTREES</b>				<b>8182</b>
	dont			
		cotisations (154)	4188	
		repas des anciens	1571	
		opération jeunes anciens	1130	
		intérêts CNE	86,45	
		divers	1206,55	
<b>DEPENSES</b>				<b>6852</b>
	dont			
		prix des anciens	600	
		fonds de solidarité	1000	
		secrétariat	181	
		envoi bulletin	2251	
		repas des anciens	1253	
		opération jeunes anciens	1329	
		divers	238	
<b>TOTAL</b>				<b>1330</b>

Cet aspect positif résulte de la prise en compte des 58 cotisations anticipées de 2012 (1571 €). Cependant, ne boudons pas le plaisir que nous avons en constatant que les cotisations sont remontées : 134 en 2012 au lieu de 96.

La survie de notre association dépend de notre fidélité...



Merci.  
Joël Barbotin

**La mort du Père CEYRAC**

Le Père CEYRAC est décédé en Inde le 30 mai dernier à l'âge de 98 ans. Notre Amicale, sollicitée en 2004 par une ancienne élève Anne-Sophie BELY, membre de Inde Espoir, lui avait apporté une aide financière destinée à la construction de maisons d'habitation pour les Intouchables de Vincentnagar.

Le Père CEYRAC, précise le rédacteur d'Ouest-France, avait créé une importante association des étudiants catholiques indiens et travaillé au rapprochement des élites et des plus démunis.

**Discours du président Louis Maigret**

Chers Amis,

Bienvenue à tous pour cette 120ème assemblée générale de notre association que je déclare ouverte.

Il me faut excuser le Père Plateau qui ne pourra nous rejoindre qu'au repas et les abbés Coignard et Barbotin.

A l'occasion de cette 120ème assemblée, il me faut vous dire notre souci, à moi-même et à tous les membres du bureau, du devenir de notre association.

Récemment, je reprenais les bulletins de l'Amicale, je constatais qu'il y avait plus de 300 cotisants et que nos assemblées regroupaient plus de 120 participants.

Hélas aujourd'hui, nous ne nous retrouvons qu'une soixantaine et le trésorier vous fera part de ses comptes.

Merci à tous les fidèles qui se retrouvent ici présents, mais peut-être ne faisons nous pas assez marcher nos relations amicales pour attirer nos anciens condisciples...

Cet hiver nous avons organisé dans le hall, le 28 décembre, une rencontre autour d'un apéritif-buffet centrée sur les anciens qui ont quitté le lycée depuis 20 ans.

A notre grande et heureuse surprise nous avons accueilli plus de 300 jeunes qui nous ont exprimé leur joie de se retrouver.

Ayant collecté leurs adresses postale et mail, pour faire une petite enquête sur leur souhaits et la nécessité de les voir rejoindre notre Amicale, nous avons été un peu déçus des rares réponses.

Ne désespérons pas, mais quelle formule faut-il trouver pour voir les jeunes anciens nous rejoindre? Qu'en pensez-vous? Je souhaiterai également que vous nous teniez au courant de vos joies et de vos peines... et de vos changements d'adresse comme cela se faisait par le passé.

Selon la tradition, nous allons remettre le prix des anciens à deux élèves : - l'un de la Providence, Julien Gautier - l'autre de l'Institution, Mathilde Faist.

Notre Amicale va remettre également un chèque au président de l'association des parents d'élèves pour aider certaines familles à l'occasion de projets pédagogiques. M. Etraves, président de l'APEL, vous dira à quelles activités nous avons pu les aider.

Encore un grand merci à Pierre, Yves, Jean, Claude, Joël, et Catherine qui oeuvrent à mes côtés à longueur d'année pour l'association.

Louis MAIGRET

**Nos Peines**

- Décembre 2011 : Pierre POULIQUEN (ancien élève)
- 17 Février 2012 : Jean MONTAGNON (élève de 1931 à 1936)
- 22 Mai 2012 : Jean-Louis SERRAND (ancien élève, notaire honoraire)
- Octobre 2012 : Maurice BILLON (ancien élève)
- 8 novembre 2012 : Jean-Pierre TIZON (élève de 1932 à 1940, médecin, sénateur honoraire)
- Novembre 2012 : Marie HABERT (ancienne professeure à l'ISM)

# L'Assemblée Générale en images 2012, par Yves FEREC



Nous pouvons nous réunir dans le chœur de la chapelle pour assister à la messe.



Le Président, Louis Maigret, en compagnie d'Isabelle Emptoz, directrice adjointe pour la Providence



Une partie des membres du conseil d'administration : Pierre, Jean et Claude



Une partie des présents à l'Assemblée Générale



A la mémoire des anciens élèves morts pour la France

## Avis de recherche

La plaque commémorative des morts pour la France de la guerre 39-45 et des suivantes a disparu lors des travaux de la chapelle. Les recherches étant restées infructueuses, l'intendant a proposé de la refaire aux frais de l'ISM. Malheureusement nous n'avons pas pu récupérer tous les noms figurant sur cette plaque.

Nous faisons appel aux anciens qui pourraient avoir des photos de cette plaque pour nous les prêter.

Par avance merci.  
L'AMICALE



Les anciens élèves reprennent possession du hall pour quelques heures



Julien Gautier, lauréat du Prix des Anciens pour la Providence

